



<p>RAPPORT ANNUEL DU DEPARTEMENT ARBITRAGE AWBB SAISON 2013 - 2014</p>

1. Mission :

Désigner les arbitres pour les rencontres du niveau régional.

Effectuer un classement des arbitres régionaux et en proposer pour une promotion vers la nationale.

Informers les arbitres des modifications du code jeu, les évaluer lors de certaines rencontres régionales ; faire passer des tests physiques aux arbitres régionaux et provinciaux, ainsi qu'organiser des cours pour former des arbitres en collaboration avec les commissions de formations provinciales

Organiser un stage afin d'évaluer les candidats présentés par les CP.

Donner certaines informations aux candidats entraîneurs de différents niveaux.

2. Composition du département et répartition des tâches

Geurten Alain (Liège) : Président

Lamy Yves (Bruxelles-Brabant Wallon) : Secrétaire

Mosciatti Renzo (Hainaut) : Convocateur seniors hommes et dames AWBB

Regnier Michel (Namur) : Responsable des évaluations

Andreu Jaime (Bruxelles-Brabant wallon): Formation et promotion.

Cornil Jean-Charles (Luxembourg) : signalétique arbitres AWBB.

Collaborateurs : Beck Laurent (Liège) : Formation.

Forthomme Hervé : Coordinateur de la formation arbitres AWBB.

3. Relevé des réunions et des présences

	Présences	Excusés	Absents	Total
Geurten Alain	11	0	0	11
Andreu Jaime	10	1	0	11
Beck Laurent	8	3	0	11
Cornil J-C.	7	1	0	8 sur 8 invité
Lamy Yves	10	1	0	11
Mosciatti Renzo	11	0	0	11
Regnier Michel	11	0	0	11

MM Delchef J.P. (Prés. de l'AWBB), Flament P., Lopez L. (membres du CdA) ont participé à certaines de nos réunions.

4. Relevé des rapports

Les rapports des réunions furent régulièrement publiés sur le site :

	Date de la réunion	Date de la publication
Réunion n°1	13/05/13	05/07/2013
Réunion n°2	22/05/13	05/07/2013
Réunion n°3	20/08/13	20/09/2013
Réunion n°4	17/09/13	04/10/2013
Réunion n°5	30/10/13	01/11/2013
Réunion n°6	19/11/13	22/11/2013
Réunion n°7	17/12/13	20/12/2013
Réunion n°8	30/01/14	21/03/2014
Réunion n°9	25/02/14	21/03/2014
Réunion n°10	24/03/14	14/05/2014
Réunion n°11	15/04/14	09/05/2014

5. Activités de la saison 2013 - 2014

5.1. Rapport annuel des désignations régionales AWBB saison 2013-2014

Effectif arbitre :

En ce début d'année, nous pouvions compter sur un effectif d'arbitres régionaux composé de 55 membres. Pour diverses raisons, le nombre d'arbitres régionaux disponibles pour assurer les rencontres seniors est passé à 43 unités. A ces 43 unités sont venus s'adjoindre les 34 arbitres nationaux officiants en div 2 et en div 3.

Prestations des arbitres :

Pour les arbitres régionaux, chaque arbitre a officié en moyenne entre 42 et 43 rencontres en division régionale Messieurs et Dames

Pour l'ensemble de la saison, nos arbitres ont sifflé environ 1.497 rencontres seniors au total.

Nous devons néanmoins regretter quelques petits incidents de désignations suite aux nombreuses modifications de calendrier.

Pour arriver à cette situation « presque parfaite », nous nous devons de remercier pour leur collaboration efficace les responsables et les membres des départements championnat et Coupes.

Désistements: 56 déconvocations au total

Pour diverses raisons, nous avons dû remplacer 244 arbitres pour l'ensemble de la compétition.

Ce nombre très restreint de désistements met en évidence le sérieux et le dévouement apporté par le corps arbitral de l'AWBB pour la réalisation de cette tâche. Je me dois d'adresser un très **grand merci** à tous nos arbitres pour leur confiance, le soutien apporté et leur grande disponibilité.

La répartition des rencontres est faite suivant le tableau ci-dessous.

Bilan des rencontres 2013-2014	
R1A Messieurs	182
R2A Messieurs	182
R2B Messieurs	182
R1 Dames	182
R2 A Dames	182
R2 B Dames	156
CAWBB Messieurs	159
CAWBB Dames	60
1/2 finale et finale jeunes	21
Matchs amicaux	161
Play-offs et test match	30
	1497

Il faut également ajouter à ces 1497 rencontres l'ensemble des rencontres du championnat jeunes régional. La désignation de ces rencontres a été confiée depuis l'année 2008 aux responsables provinciaux.

Je me permets au nom du département arbitrage de tous les remercier chaleureusement pour l'énorme travail accompli durant cette saison.

Grâce au travail de collaboration intense avec les responsables provinciaux, nous avons pu assurer la presque totalité de ces rencontres de jeunes.

Renzo Mosciatti.
Convocateur régional

5.2. Rapport annuel des évaluations saison 2013-2014

Introduction.

L'évaluation des arbitres a un double but le principal étant l'amélioration de la formation des arbitres évoluant dans les compétitions régionales. Le deuxième but est établir au sein du pool d'arbitres régionaux une ligne de force, mais également de pouvoir déterminer en fin de saison les candidats à promouvoir.

Définition du Formateur/Coach :

Le formateur-coach a pour but de conseiller et de soutenir les arbitres évoluant dans les divisions régionales, le travail consiste principalement de mettre en évidence les points forts et les points de correction de l'arbitre évalué. Il doit également rentrer un rapport au département sur la prestation de l'arbitre et donner une appréciation chiffrée de celle-ci. La cotation entre partiellement en ligne de compte pour la classification.

Définition du Classificateur :

Le classificateur a pour but d'établir la ligne de force des arbitres. Chaque classificateur doit durant la saison évaluer au moins une fois chaque arbitre de la division. Le classificateur peut également rédiger un rapport de formation.

A CHAMPIONNAT :

1.1 Les formateurs sont:

Mrs Aigret, Brédat, Caubergh, Forthomme, Guillaums, Lopez, Martin, Monsieur, Regnier, Saintvieux, Van Kerhoven et Vinci

Bilan :

	R1	Total R1	R2	Total R2	Total général
Observer	Formation		Formation		
Aigret Philippe	1	1	3	3	4
Andreu Jaime	5	5	11	11	16
Beck Laurent			9	9	9
Brédat Jean-Michel	1	1	9	9	10

Caubergh Claude			14	14	14
Forthomme Hervé			2	2	2
Guilliaums Michel	2	2	2	2	4
Joris Yves	9	9	12	12	21
Lamy Yves			9	9	9
Lecomte Pascal	1	1	6	6	7
Lopez Lucien	4	4			4
Martin Gilles			2	2	2
Monsieur Olivier			2	2	2
Mosciatti Renzo	1	1	1	1	2
Regnier Michel			4	4	4
Rossion Jean-Marc	3	3	4	4	7
Saintviteux Benoit	3	3	5	5	8
Tabruyn Claude	4	4	5	5	9
Vankerkhoven Philippe			6	6	6
Vinci Gregorio			2	2	2
Total général	34	34	108	108	142

1.2 Les Classificateurs sont:

Régionale 1 :

Mrs Andreu, Beck, Mosciatti, Rossion et Tabruyn

Régionale 2 :

Mrs Joris, Lamy, Lecomte

	R1	Total R1	R2	Total R2	Total général
Observer	Classification		Classification		
Andreu Jaime	16	16			16
Beck Laurent	15	15			15
Joris Yves			31	31	31
Lamy Yves			29	29	29
Lecomte Pascal			31	31	31
Mosciatti Renzo	14	14			14
Rossion Jean-Marc	15	15			15
Tabruyn Claude	15	15			15
Total général	75	75	91	91	166

Au total, **308 (310) rapports** de formation et de classification ont été rédigés par les évaluateurs, l'ensemble du département s'associe à moi pour les remercier par rapport à l'importance du travail accompli. Un **GRAND MERCI** à tous !

B JOURNEE DES JEUNES (JRJ) à Arlon et Quaregnon

_Nous avons encore travaillé cette année en collaboration avec le département de sélection-détection. Le but étant de former une quinzaine de jeunes arbitres des différentes provinces par JRJ.

Pour la JRJ du Hainaut nous avons travaillé avec la CFA de la province. Ceci a été un succès. Nous allons voir les possibilités pour continuer de cette manière dans l'avenir.

C Tournoi de Courtrai

Comme chaque année, sur invitation de nos collègues de la VBL, 15 jeunes arbitres AWBB ont pu participer au Tournoi international jeune à Courtrai. Ce tournoi de haut niveau a permis d'améliorer la formation de nos arbitres. Une fois de plus, l'organisateur du tournoi nous a fait part de son entière satisfaction, il a souligné le sérieux et la qualité de l'arbitrage AWBB.

D Tournoi de Wanze

Comme l'année dernière nous avons réalisé des formations d'arbitres de toutes les provinces lors de ce tournoi.

Michel Regnier

5.3. Rapport annuel formation Arbitres saison 2013-2014

Les assemblées statutaires :

L'assemblée statutaire a eu lieu à Jambes le 31 août 2013. La presque totalité des arbitres régionaux et formateurs ont participé. Les tests physiques ont été effectués avec succès. Dans cette édition, le Département a privilégié le travail par équipe dont le résultat s'est prouvé très encourageant. Des points de travail prioritaires ont été adressés aux arbitres notamment en ce qui concerne la conférence pre-game et la règle des 24 secondes. Les formateurs ont suivi une session spéciale consacrée à la manière de visionner les rencontres et à l'utilisation des nouvelles technologies.

Bilan des Assemblées statutaires.

Des représentants du DA ont participé aux assemblées statutaires des provinces en utilisant le même schéma de formation que celui de l'assemblée régionale. La règle des 24 secondes a suscité les plus larges discussions, mais, en vue de la manière dont elle a été appliquée, le résultat a été hautement satisfaisant.

Animation et colloques du 11 novembre 2013

Nous avons donné un colloque sur l'agressivité lors de cette journée de formation des cadres.

Le colloque pour les arbitres régionaux :

Un colloque a été organisé le mois de décembre pour les arbitres régionaux. Deux tiers ont participé à cette action de formation à la mi-saison, consacrée notamment à faire un état de lieux du déroulement des compétitions. De nouveau, le DA a organisé le travail par groupes, permettant ainsi de faire de l'activité une véritable action de team-building et de rafraîchissement des connaissances.

L'arbitrage au féminin :

Nous avons la joie de voir arriver 3 nouvelles arbitres féminines en Régionale.

Le stage pour les arbitres régionaux :

Spa a de nouveau accueilli le stage des candidats à arbitres régionaux, organisé du 4 au 6 avril. Un total de 13 candidats et 5 élèves ont participé à la formation, qui s'est développé avec un grand succès et dans un véritable esprit d'équipe. Dès le premier contact les arbitres ont formé des groupes interprovinciaux, ce qui a favorisé l'intégration et la convivialité. Les instructeurs ont donné priorité à l'interactivité, limitant autant que possible les conférences magistrales pour donner le protagonisme aux arbitres. Le stage a été composé par des sujets sur le règlement, la mécanique, les tactiques de jeu, la gestion de la rencontre. Elles étaient complétées par des exercices sur le terrain de jeu. Une attention particulière a été accordée à l'auto-formation avec la vidéo. Les arbitres ont ainsi appris à éditer un enregistrement vidéo, afin de se faire conseiller par des mentors.

La newsletter

Une nouveauté de cette saison a été l'édition hebdomadaire d'une newsletter adressée aux arbitres, mais à la disposition de tous les acteurs du basket à travers le site de l'AWBB. Le DA publiera un total de 20 éditions, ce qui représente plus de 100 pages avec des articles portant sur les différents aspects de l'arbitrage : philosophie, mécanique, gestion, règlement, signalisation, etc. Une véritable doctrine de l'arbitrage AWBB qui a été suivie avec intérêt non seulement pour les arbitres, mais aussi par des

entraîneurs, joueurs et dirigeants qui ont mieux compris les différents enjeux de cette facette importante du basket AWBB qui est l'arbitrage.

Shop équipements pour les arbitres.

Lors de sa réunion du mois de mai 2013, le Département a décidé, avec la collaboration des CFA provinciales de lancer un centre d'approvisionnement d'équipements d'arbitres afin d'effectuer des commandes groupées.

Trois commandes ont été effectuées : fin juin 2013, septembre 2013 et décembre 2013, pour un total de 582 pièces (vareuses, pantalons, vestes, sifflots et sacs) pour 194 arbitres AWBB.

LISTE DE TOUS LES ARBITRES DE L'AWBB, TOUTES CATEGORIES CONFONDUES.

J'ai mis pas mal de temps pour d'abord recevoir et ensuite encoder les 924 arbitres y compris les 187 Arbitres de Clubs renseignés par les provinces de Liège (117) et Luxembourg (70) et ce, au départ des listes provinciales reçues (a jour ou pas ?), ne respectant pas toujours la mise en page souhaitée par notre Département Arbitrage, dont le rappel suit:

- 14 COLONNES: I. PROVINCE NAM - LUX - HAI - LIE- BBW
2. NOM en MAJUSCULES
3. PRENOM en Minuscules
4. ADRESSE Rue, Boulevard, Chaussée, Chemin. Drève, suivi du N° et de l'éventuelle Bte.
5. CODE POSTAL
6. LOCALITE
7. TEL. PRIVE 084/31 33 85 (de cette manière)
8. G.S.M. 0486/78 50 44 (de cette manière)
9. MAIL
10. DATE DE NAISSANCE: 09/12/1953 (de cette manière)
11. CLUB
12. MATRICULE
13. TAILLE POLO: S - M - L - XL -XXL
14. CATEGORIE: AC-J3-J2-P4-P3-P2-P ou D3-D2-D1

en sachant bien que toutes les provinces n'ont pas toutes les catégories.

AC : Arbitre de Club

J Catégories Jeunes

P : Catégories Provinciales

R Arbitres Régionaux

N : Arbitres Nationaux ou D : Division

J'ai utilisé «Office Access» comme programme d'encodage. Vous pouvez bien sûr disposer de cette liste d'arbitres sur le site de l'AWBB.

Fin décembre 2013, la répartition était la suivante:

NAM : 122 arbitres
LUX: 63 arbitres et 70 AC
HAI : 171 arbitres
LIE : 226 arbitres et 117 AC
BBW : 155 arbitres

soit un total de 924 arbitres (737 + 187 AC) dont la répartition est la suivante:

8 en D1:5LIE-2BBW et1 HAI
14 en D2:5NAM-4HAI-4LIE et 1BBW
20 en D3 : 4 NAM -5 HAI -6 LIE et 5 BBW
22 en R1 :4NAM-5HAI-7LIE et 6BBW
33 en R2 7 NAM - 4 LUX - 10 FIAI - 8 LIE et 4 BBW.

PROVINCIAUX TOUTES CATEGORIES 640 arbitres et 187 AC se répartissant comme suit :

NAM 102 -LUX:59+70AC-HAI: 146-LIE 196÷ 117AC et BBW:137.

Je souhaiterais pour la fin du mois de Septembre 2014, recevoir vos listes complétées et corrigées avec sérieux (Changements divers : Adresse, Mail, Téléphone, G.S.M. Catégorie), afin que je puisse effectuer ma mise à jour le plus rapidement possible pour que ce signalétique puisse être fiable. Si possible, un exemplaire imprimé qui pourrait m'être remis par votre représentant au sein du DA ou envoyé à mon adresse personnelle et un exemplaire sur ma boîte E-mail : Giancarlocornil@yahoo.fr

Par avance, un tout grand MERCI pour votre précieuse collaboration.

CORNIL Jean-Charles

6. Remerciements

Nous tenons à remercier tout particulièrement les présidents des CP et des CFA ainsi que les convocateurs provinciaux pour leurs précieuses collaborations lors des désignations des arbitres pour les rencontres de régionales dames et jeunes régionaux.

7. Conclusions

Cette année nous avons encore renforcé notre approche avec les provinces avec l'arrivée de Monsieur Cornil de la province du Luxembourg, Ceci nous permet d'avoir un représentant de chaque province dans le département. Ceci permettra à terme une collaboration plus importante seul moyen d'améliorer l'arbitrage dans l'ensemble de notre fédération.

Nous avons également créé un Newsletter des arbitres permettant une formation plus en continu.

Comme dans la conclusion du rapport de l'année passée nous continuons d'avancer tant dans les provinces que aux niveaux régionale, mais il reste encore énormément de travail.